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قسم البساتين


تقرير بمجمل النشاط  العلمى والتطبيقى

للدكتور / محمد محمد علي عبدالله

الأستاذ بقسم البساتين
في الفترة من ابريل 1996 الى ديسمبر2004
----


السيد الأستاذ الدكتور عميد الكليه
تحية طيبة وبعد ،


أتشرف بإحاطة سيادتكم بأن الدكتور / محمد  محمد  علي عبدالله – الأستاذ بقسم البساتين قام بالأنشطة التالية خلال الفترة منذ تعيينه أستاذا مساعداً بالقسم فى عام 1996 :
أولا: أنشطة متعلقة بالمشاريع البحثية  :

1. عضو بالفريق البحثى لمشروع "تقييم استخدام سماد نترات النشادر الأمونيومى السائل"

 هذا المشروع ممول و منتج بواسطة شركة كيما للأسمدة وذلك لدراسة تاثيره على بعض محاصيل الخضر مثل  البطاطس والطماطم والبصل والثوم الذى أجرى تحت أشراف معهد بحوث وتكنولوجيا صناعة السكر بجامعة أسيوط خلال الفترة من سبتمبر 1998 إلى مايو 2000.

 2- مشروع تحسين إنتاجية البطاطس عن طريق إدخال سلالات جديدة مقاومة للأمراض الفيروسية والأمراض الأخرى الشائعة فى مصر.
ساهم سيادته فى تقييم السلالات الناتجة من التهجينات بين الأصول البرية والأصناف المنزرعة  والتى تم استقدامها من الولايات المتحدة الأمريكية وتقييمها من حيث مقاومة الأمراض الفيروسية الشائعة وكذلك الأمراض الأخرى كما قام بإخبار إنتاجية هذه السلالات تحت ظروف أسيوط ويساهم سيادته حاليا فى عمل برنامج لتربية البطاطس بهدف إنتاج صنف جديد محلى يناسب الظروف المحلية عن طريق محاولة دفع النباتات للأزهار بطرق مختلفة ثم إجراء التهجينات المختلفة.

3- مشروع الرى والتسميد بالرش والتنقيط بالوادى الجديد.
ساهم سيادته فى الإشراف على زراعة أصناف البطاطس المختلفة والتى يمكن أن تتحمل ظروف الحرارة بقرية الخرطوم بمركز الخارجة وكذلك العديد من محاصيل الخضر التى تصلح للزراعة تحت ظروف محافظة الوادى الجديد وقد ساهم سيادته فى إدخال زراعة الخرشوف من خلال هذا المشروع لاول مرة بالمحافظة.

4- مشروع تعميم الاصناف الجديدة من الفول البلدى. 
قام سيادته بالاشتراك فى العمل فى مشروع  تعميم الاصناف الجديدة من الفول البلدى المستنبطة بمعرفة الاستاذ الدكتور عصمت عبد العظيم والى استاذ الخضر ورئيس قسم البساتين حيث أنه ساعد فى المرور على زراعات الفول المنزرعة فى صعيد مصر ومتابعة وارشاد المزارعين على مدى اربعة سنوات حتى تم تعميم الفول الجديد فى الصعيد.
5- مشروع ادخال اصناف بطاطس ناتجة من زراعة البذرة(Micro tubers) لمقاومة بعض الامراض الفيرسية الرئيسية في البطاطس وقد بدء المشروع في سبتمبر 2004 الي سبتمبر 2006 في محافظتي اسيوط والقاهرة.
ثانيا :
المشاركة فى تطوير المناهج :


يشارك الدكتور محمد محمد علي عبد الله- فى مشروع كلية الزراعة جامعة أسيوط لاستخدام الكومبيوتر فى التدريس لطلاب الدراسات العليا بقسم البساتين وذلك بالنسبة لمقرر الإزهار في  الخضر 

http://angelfire.com/ut/ASSIUTAG/post.htm
خامساً : الإشراف على الرسائل العلمية :

يشارك الدكتور محمد محمد على عبد الله  فى الإشراف على بعض طلاب الدراسات العليا بالقسم وفقا للبيان المرفق والمعتمد من إدارة الدراسات العليا بالكلية 0

سادساً : التدريس الجامعى :


يقوم الدكتور / محمد محمد على عبدالله – بالمشاركة فى تدريس المقررات آلاتية :

(1) داخل الكلية : لطلبة مرحلة البكالوريوس 

-  انتاج محاصيل الخضر الخاص (ثالثة تخصص خضر)

- الزراعة المحمية للخضر (ثالثة تخصص خضر)
- انتاج محاصيل الخضرالاقتصادية (رابعة تخصص خضر)
-  فسيولوجيا الخضر (رابعة تخصص خضر)

 (2)
القيام بتدريس مقررات مختلفة فى مجال فسيولوجيا و انتاج الخضر لطلاب الدراسات العليا بالقسم وأقسام الكلية :

-  خضر 222 الازهار فى الخضر (يرس هذا المنهج باستخدام الانترنت)
-  خضر 199 استخدام الحاسب الآلي فى مجال الخضر
-  حاسب الى 334 تطبيقات استخدام الحاسب الالى
-  خضر212 فسيولوجيا الخضر المتقدم 
-  خضر 251 البطاطس

-  خضر 246 انتاج بذور الخضر

- خضر 333 طرق اعداد وكتابة البحث العلمى
 (3)  الانتداب للتدريس خارج الكلية :

· يقوم بتدريس مقرر أساسيات إنتاج الخضر لطلبة الفرقة الأولى بمعهد التعاون والإرشاد الزراعى بأسيوط .
سابعاً : المؤتمرات والندوات :

( أ )  داخل جامعة أسيوط :

· المشاركة  بالحضور فى ندوة الدراسات العليا لخدمة التنمية فى جنوب الوادى فى الفترة من 2-3 مارس 1997 والتى نظمتها جامعة أسيوط ، تحت رعاية الأستاذ الدكتور حسين كامل بهاء الدين  ، الأستاذ الدكتور محمد رأفت محمود رئيس الجامعة 0

· المشاركة بالحضور فى مؤتمر :

The First Scientific Conference of Agricultural Sciences

الذى عقد بأسيوط فى الفترة من 13-14 ديسمبر 1997 .

· المشاركة بالحضور والمناقشة فى الندوة التى نظمتها كلية الزراعة - جامعة أسيوط فى الفترة من 10-11 أبريل 1996 بعنوان " استراتيجية تصدير الحاصلات الزراعية فى ظل المتغيرات المحلية والعالمية "  تحت رعاية الأستاذ الدكتور يوسف والى نائب رئيس الوزراء ووزير الزراعة واستصلاح الأراضي ، الأستاذ الدكتور محمد رجائي الطحلاوى محافظ أسيوط والأستاذ الدكتور محمد رأفت محمود رئيس الجامعة وإشراف الأستاذ الدكتور عبد الرازق عبد العليم عميد الكلية والأستاذ الدكتور إمام محمد خليفه أمين الندوة0

· المشاركة بالحضور فى ورشة العمل عن بحوث التنمية الزراعية لجنوب الوادى  المنعقدة يوم 28/6/1997  والتى نظمتها كلية الزراعة جامعة أسيوط 0

·  عضو بلجنة النظام بالدورة الزراعية العربية الثالثة 1999 – بكلية الزراعة – جامعة اسيوط – 24:26 ابريل 1999 .
· المشاركة بالحضور والقاء بحث فى مؤتمر العلوم الزراعية الثانى بأسيوط فى الفترة من 28-30 اكتوبر 2000.

· المشاركة بالحضور والقاء بحث فى مؤتمر العلوم الزراعية الثالث بأسيوط فى الفترة من 28-30 اكتوبر 2002  بعنوان  

ب - خارج جمهورية مصر العربية:
المشاركة بالحضور والقاء أبحا ث فى مؤتمرات 
1- مؤتمر الجمعية الاوربية لابحاث ا لبطاطس الثالث عشر بمدينة ايندهوفن بهولندا

13th Triennial Conference of the European Association for potato Research. , 14-19 July 1996. 
2- مؤتمر الجمعية الامريكية الخامس والتسعين لعلوم البساتين يمدينة شارلستون بنورث كارولينا بالولايات المتحدة الامريكية.
Annual meeting of ASHS  at 
Charleston, North Carolina, 12-15 July 1998.

وقد نشر ملخص البحث فى مجلة HortSience Journal  عدد يونيو 1998
3 - مؤتمر الجمعية الامريكية السابع والتسعين لعلوم البساتين  اورلندو بولاية فلوريدا بالولايات المتحدة الامريكية والذى القى فيه بحثين
Annual meeting of ASHS  at Coronado spring resort, Orlando, Florida, 23-26 July 2000.

وقد نشر ملخص البحثين  فى مجلة HortSience Journal  عدد يونيو 2000
4- مؤتمر القرعيات الذي عقد في الولايات التحدة الامريكية بولاية فلوريدا مدينة نابلس وقد القي سيادته بحثان
Cucurbitaceae 2002 , December 8-11, 2002,  Naples, Florida, USA.

5- مؤتمر القرعيات الذي عقد في المانيا بمدينة برلين عام 2004 وقد القي سيادته بحث وقام بعرض بوستر.

International Symposium on Horticultural Economics and Management 29th August – 23 rd September 2004 , Berlin., Germany
ثامناً : أنشطة مختلفة :
 محاضر بمشروع مبارك للخريجين في دورات عديدة بمحافظتى أسيوط وسوهاج.
 محاضر  في دورات عديدة بمحافظة أسيوط بمديرية الزراعة حول زراعة البطاطس.
 مسئول لجنة وعضو باللجان المنظمة للعديد من المؤتمرات التى عقدت بجامعة أسيوط وأهمها :
 ندوة كلية الزراعة - جامعة أسيوط  بعنوان " استراتيجية تصدير الحاصلات الزراعية فى ظل المتغيرات المحلية والعالمية " والتى عقدت بأسيوط فى الفترة من 10-11 أبريل 1996.

 ندوة كلية الزراعة جامعة أسيوط بعنوان " الدراسات العليا والبحوث لخدمة التنمية فى جنوب الوادى "  2-3 مارس 1997م .

 المؤتمرالعلمى الأول للعلوم الزراعية الذى عقد بأسيوط فى الفترة من 13-14 ديسمبر 1997

 مؤتمر العلوم الزراعية الثانى الذى عقد بأسيوط فى الفترة من 28 إلى 30 أكتوبر 2000.

 عضو باللجنة المنظمة لأعمال الدورة الزراعية العربية الثالثة بين كليات الزراعة بمصر والدول العربية التى عقدت بأسيوط فى الفترة من 22/4/1998 إلى 26/4/1998.وكذلك في العديد من الندوات التي عقدت في جامعة اسيوط.
Publications

a- Thesis:

· Master of Science titled “Effect of Planting Date and Cold Treatment of Seed Cloves on Yield and Quality of Garlic (Allium sativum L.)”. Assiut University, Egypt, 1984

· Ph.D. thesis titled “Physiological Studies on Breaking Dormancy in Potato Tubers (Solanum tuberosum L.). Assiut University, Egypt, 1990.

b- Refereed papers:


I published about twenty papers in scientific journals. The papers cover some physiological and productivity aspects of many vegetable crops.

The titles of these references are as follows:

1- Abdalla, M.M.A., M.A.K. Nasser and S.A. Erakey (1995): Insecticide treatments in relation to the sucking pest populations and yield of some potato cultivars. Assiut journal of Agricultural Sciences, Vol. 26(1): 233-244.

2- Abdalla, M.M.A. and M.H. Aboul-Nasr (1995): Studies on globe artichoke (Cynara scolymus L.) under Assiut conditions. I. Effect of methods of propagation and farm age. Assiut Journal of Agricultural Sciences, Vol. 26(1): 39-49.

3- Damarany, A.M., M.M.A. Abdalla and M.H. Aboul-Nasr (1995): Yield and 

yield components of some cucurbita spp. cultivars and hybrids under Assiut conditions. II. Pumpkin (Cucurbita spp). Assiut Journal of Agricultural Sciences, Vol. 26(1): 59-71.
4- Abdalla, M.M.A. (1995): Yield of five cowpea (Vigna unguiculata [L.] Walp.) cultivars as affected by water regime under Assiut conditions. The First Scientific Congress on (Sciences in Service of Sustained Development in The Nile Basin Countries), Cairo, Egypt, May, 1995.

5- El-Nashar, A.T.,M.M.A. Abdalla., M.N. Kandeel and S. A. Abdel-AAL 1995: Effect of seed tuber size of some potato cultivars on productivity of autumn plantation. Assiut Journal of Agricultural Sciences, Vol. 26(2).

6- Abdalla, M.M.A. , M.H. Aboul-Nasr and A.M. Damarany (1995): Effect 

of sucrose levels and myo - inositol presence in two of the Egyptian sweet  

potato cvs. ( Ipomea batata L.). Annual Scientific Congress of Breeding Stations and Reproduction in Wild. Cairo, Egypt, April, 1995.                                    

7- Damarany, A.M., M.H. Aboul-Nasr and M.M.A. Abdalla (1995): Yield and 

yield components of some cucurbita spp. cultivars and hybrids under Assiut conditions. I. Summer squash (Cucurbita pepo L.). Assiut Journal of agricultural Sciences, Vol. 26 (1): 51-58.

8- Abdalla, M.M.A. and M.H.Aboul-Nasr(1995): Effect of plant density on seed yield and pod characteristics of cowpea (Vigna  unguiculata [L.] Walp.). The First Scientific Congress on (Sciences in Service of Sustained Development in The Nile Basin Countries). Cairo, Egypt, May, 1995.    

9-Abdalla, M. M. A. and H.M.A. Ragheb (2001): Response of Potato Cultivars to Late Season Foliar Application of Compound Liquid Fertilizers.The Fifth Horticulture Conference, Ismailia, Egypt (24-28 March, 2001).

10- El-Gergawi, A. S. S.and M. M. A. Abdalla (2000): Studies on Intercropping of' Spring Planted Sugarcane with Sweet Potato and Cowpea Under Middle Egypt Conditions. Assiut Journal of Agriculture Science  Vol:31(2) 163-174.

11- Gameh, M. A., M. A. Abdalla and M. H. Aboul-Nasr (2000): Improving Water Use Efficiency Using Drip and Sprinkler Irrigation to Grow Potatoes at Two LocationsiIn The New Valley. Mansoura Univ. Jour. of Agric. Sci. 25 (1) 541-554.

12- Aboul-Nasr M. H., M. M. A. Abdalla and M. A Gameh. (1997): Effect of Four Short Drought Periods and Four Harvesting Dates on The Yield and Sprouting Charachtarestics of Some Potato Cultivars. The First Scientific Conference of Agriculture Sciences, Assiut, Egypt ( 13-14, December, 1997).
13- Abdel-Aal, S. A., M.A. Farghly; M. M. A. Abdalla and A.L.M. Ismail (2000): Studies On Growth, Yield And Quality Of Potato Grown During Autumn And Summer Under Assiut Conditions. The Second  Scientific conference of Agriculture Scinces, Assiut, Egypt ( 28-30, October, 2000)

14-- Aboul-Nasr M.H., M. M. A. Abdalla and I. K. Metwally (2001):  Pre-Planting Heat and Cool Influence on The Growth Characters and Yield of Garlic (Allium sativum l.). The Fifth Horticulture Conference, Ismailia, Egypt (24-28 March, 2001).

15- Damarany A.M.; M.H. Aboul-Nasr and M.M.A. Abdalla (2001): Estimation of Heterosis, For Yield and Some Economical Characters in Melon (Cucumis melo L.) Under Sandy Soil in Upper Egypt. The Fifth Horticulture Conference, Ismailia, Egypt (24-28 March, 2001).

16-. Magdi AA. , M.M.A. Abdalla, M.F. Mohamed, and Waly E.A. (2000): Performance of Some Faba Bean (Vicia faba) Genotypes in Orobanche Infested Soil

Assiut Journal of Agriculture Science  Vol:32(1) 263-290
17-  Abdalla, M M. A. And H.M.A. Ragheb (2001): A Comparative Study of Using Liquid Verses Solid Ammonium Nitrate in Relation to Yield and Quality of Some Vegetable Crops. The Fifth Horticulture Conference, Ismailia, Egypt ( 24-28 March, 2001).

18- Caesar, K. , Murken A. and Abdalla M.M.A. (1989):

Determination of Growing Characteristics and Salinity Tolerance 

of 10 Potato Cultivars Originating from Costline of South Chille.

ATSAF, Biotechnology in Plant Breeding and Plant Nutrition for the Benefit of the Third World.  Status Report on Projects of German Agricultural Research, 1985-1989. Bonn, April 1989: p. 65.
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